



„Hoi Gebi!“

So beginnt meist das Mail unseres südlichsten Mitarbeiters. „Hier der Kommentar.“ So endet es lapidar. Kurz und bündig sind aber nur unsere ritualisierten Redaktionsabläufe, viel länger und intensiver hingegen kann man sich mit Stefan bei einem guten Glas Südtiroler Wein unterhalten. Dann zum Beispiel über die Gemeinsamkeiten und feinen Unterschiede zwischen Süd- und Nordtirol. Seit 2005 ist Stefan Steinegger

aus Tramin Mitarbeiter des Alpenvereins Südtirol (AVS) und inzwischen für den Bereich Bergsport & Ausbildung zuständig. Für diese Themen ist er auch für bergundsteigen im Redaktionsbeirat verantwortlich.

Eigentlich hatte Stefan von Kindheit an Eishockey gespielt, aber mit 19 wurde es einfach unerträglich – wie er erzählt –, Wochenende für Wochenende nicht auf Skitour gehen zu können, sondern den Abend und damit das nächste Hockeyspiel abzuwarten. Die Bergleidenschaft hatte ihm sein Vater mitgegeben; der Schritt hin zum Jugendführer im Alpenverein war dabei die logische Entwicklung. Im Alter von 24 übernahm er ehrenamtlich für die AVS-Ortsstelle Tramin die Leitung der lokalen Kletterhalle und mit zwei guten Freunden konnte er sogar ein Wettkampfteam aufbauen, in dem aktuell über 30 Kinder und Jugendliche trainieren.

Stefan, Klettern oder Skitour?

Ski- oder noch besser Telemarktour, abseits der Modegipfel, mit guten Freunden.

Vinschgerl oder Semmel?

Das frische, hausgemachte Brot meiner Frau.

Achterknoten oder Bulin?

Achter, damit auch meine Kinder bei ihrem alten Vater den Partnercheck machen können. Falls sie mich noch mitnehmen ...

Wein oder Bier?

Als Traminer klar Wein – nicht in einem noblen Restaurant, sondern in einem unserer uralten Weinkeller.

Bohrhaken sind ...

Da bin ich mal lieber still! Aber nur so viel: Als AVS-Mitarbeiter für Bergsport gebe ich im Auftrag meines Referates jährlich rund 500 Normalhaken für Erstbegehungen aus.

Tourenskier: Unter 80 mm Mittelbreite oder über 90?

Ich fahre seit über 20 Jahren 105 mm, damals wurde man dafür noch ausgelacht ...

Aperol Spritz oder Lagrein?

Mann, ich stamme aus einem Südtiroler Weindorf!!!

Welches LVS-Gerät?

Egal, Hauptsache volle Batterien.

Die schönsten Klettertouren in den Dolomiten?

Das sind für mich persönlich jene, bei denen ich die schönsten Abenteuer und Erinnerungen mit meinen Freunden hatte. Zum Beispiel der „Weg ohne Haken“ von Heini Holzer am Burgstall am Schlern mit meinem Freund Peter, und das am Tag des Schlernkirchtages. Eine wirklich fantastische Alpentour! Haken haben wir tatsächlich keine gefunden, dafür dann den Kirchtage am Schlern!

Der wichtigste Rat, den ich je bekommen habe, ist ...

Lege dir ein Schwarzgeldkonto zu, bevor du heiratest.

Wenn ich Präsident des AVS wäre, würde ich ...

... einen Geldgeber benötigen, denn Zeit zum Arbeiten hat man dann keine mehr.

Angst befällt mich, wenn ...

.... ich bedenke, dass meine Kinder möglicherweise bald zu den jungen Wilden gehören.

In 10 Jahren möchte ich ...

... noch immer den Telemark-Knick schaffen. Erst wenn nichts mehr geht, steige ich auf normale, leichte Tourenskier um.

Wenn ich nochmal 20 wäre, dann ...

... würde ich mit der Weitsicht von heute noch mehr bergsteigen und weniger feiern gehen.

[Gebi Bendler]



Stefan auf AVS-Skitourenreise in der Türkei. Natürlich niemals ohne seine geliebten Telemarkski. Foto: Johannes Pardeller